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   開     議 

 

 

○蒲生光男議長 おはようございます。 

 これから本日の会議を開きます。 

 なお、13番、髙橋孝夫議員から、本日の一般

質問発言通告の取り下げと会議に欠席したい旨

の通告があり、許可いたしましたので、ご報告

いたします。よって、ただいまの出席議員は定

足数に達しております。 

 また、新野 潔副市長並びに鈴木 智消防主

幹から、本日の会議を欠席させてほしい旨の届

け出があり、許可いたしましたので、ご報告い

たします。 

 また、大道寺 信議員、梅津善之議員の質問

に際し、内谷重治市長から答弁説明資料として

パネルの持ち込みについて申請があり、許可い

たしましたので、ご報告いたします。 

 本日の会議は、配付しております議事日程第

３号をもって進めます。 

 

 

 日程第１ 市政一般に関する質問 

 

 

○蒲生光男議長 日程第１、市政一般に関する質

問を７日に引き続き行います。 

 それでは、順次ご指名いたします。 

 

 

 小関秀一議員の質問 

 

 

○蒲生光男議長 順位６番、議席番号５番、小関

秀一議員。 

  （５番小関秀一議員登壇） 

○５番 小関秀一議員 おはようございます。 

 市民生活の未来に向けた安全な生活のために

一般質問をさせていただきます。 

 猛暑の続いた夏も、秋祭りのイベント、各種

運動会などを境に実りの秋を迎えようとしてお

ります。自然、特に水に恵まれた当地区の環境

がいかに幸せな暮らしを育んでくれるのか、各

地で起こる災害を聞くにつけ、感謝のきわみで

ございます。未来に向けての大きな財産でもご

ざいます。 

 そうした市民の暮らしの背骨、さらにはへそ

とも言える行政の大綱、第５次の長井市総合計

画策定のため、長井市振興審議会が、第１回目

３月29日、新会長の山大の北川先生はじめ、18

名の委員でスタートされました。各界各層から

人選の中、特に私は前回会長を務められました

渡部秀一氏が委員になられたことも多少安堵感

を覚えました。 

 第４次策定時期の長井市の財政の厳しい中、

行財政改革を伴いながらの10年計画の策定は、

予想外の大変な作業だったと思います。しかし、

諮問された当時の目黒市長の決意も含め、改革

改善の10年の意義ある総合計画であったことを

改めて考えさせられます。 

 ゆえに総合計画に沿った行政運営が必要であ

り、実質公債費比率、当時27.7％から、市民の

協力で改革が進んだことも、筋の通った実施計

画が行われたことというふうに重要ポイントだ

と思っております。 

 そうした点で第５次に向けた議論の中で最も

大切なことは、総括。市長も８月１日、議会と

の協議会の場でもおっしゃったとおり、総論か

ら始まるのだろうというふうに考えます。事務

的な手順としては総括表に沿って各課ごとに関

係する個別計画、現状の進捗状況、成果と課題、

今後の方向性の作業を経て、それぞれ６本柱で

あったまちづくりの基本目標に沿って検証され、

新たな今後の10年の計画が策定されることを大




